

Elisez, c'est rusé!





INTERNET:

UN MÉDIA À DOUBLE TRANCHANT P.8



ÉCONOMIE

MAIS LE REVENU DE BASE : ÇA VA CHANGER QUOI?

P. 3



NETFLIX:

ON SAIT QUAND ON Y RENTRE MAIS PAS QUAND ON Y SORT

P. 9

ÉDITO par Elvis et Louann

Au mois de mai : FÊTE DES MANIFS !!!

Le mois de mai est très particulier et, coïncidence ou pas, la plupart des manifestations de l'année prennent leur ampleur durant ce mois de l'année. 50 ans après mai 1968, on vit un bond en arrière. Plongeons-nous dans le passé!

Les grèves sociales poussent, au mois de mai, à la façon des brins de muguet, et on remarque une certaine contamination sur l'ensemble de la France: trois mois de grève prévus pour la SNCF?! (Faudrait arrêter de se plaindre du retard des trains, vous voyez où ça nous mène?). L'étincelle qui a mis le feu aux poudres: le changement de statut des cheminots (en gros... les nouveaux recrutés ne sont plus fonctionnaires de l'Etat mais salariés de la société privée). Le but de la manœuvre est de réduire la Dette Française. Une autre grève? Air France! Cette fois, c'est le salaire, trop bas selon les syndic', qui fait pulluler les manifestants. A l'échelle bretonne: guingampais, autant que carhaisiens, mais aussi rennais, lèvent le poing en faveur d'une réforme qui viserait à améliorer les conditions de travail dans les hôpitaux (maternité en danger à Guingamp, défendons la santé en zone rurale!), ou les postes. Eh oui, comme en 68! Et pour appuyer la ressemblance, la réforme Parcoursup fait débat, et mène à des blocus dans les campus et universités, qui, eux-mêmes, font débat!

SOMMAIRE

.ÉCONOMIE

MAIS, LE REVENU DE BASE, ÇA VA CHANGER QUOI? P. 3

.SOCIÉTÉ

N.D.D.L:

ZAD: MIRACLE OU FLÉAU? p.4

#METOO:

#C'estquoiçaencore ? p. 5

Europe:

L'IMMIGRATION EN EUROPE p. 6

.SPORTS

E-Sport:

VOUS VOUS MUSCLEZ LES DOIGTS?

.MÉDIAS

INTERNET:

UN MÉDIA À DOUBLE TRANCHANT p. 8

NETFLIX:

ON SAIT QUAND ON Y RENTRE MAIS PAS QUAND ON Y SORT

.DIVERS

NOTRE VIE (FANTASMÉE) À PRAGUE

SEXE DANS LA PRESSE p. 10

Ce magazine a été réalisé par les médecins de la peste noire du Lycée Paul Sérusier de Carhaix-Plouguer (29)

Directeur de publication : Marc Leboutte remplacé par Elvis Delormeau

Rédacteur en chef : Elvis Delormeau Secrétaire de rédaction : Louann

Les médecins: Aymeric, Louann, Elvis, Nicolas, Eglantine, Quentin, Ryan, Tugdual

Photo de couv' : Tugdual Dessinateurs : Ryan et Quentin

Illustrations, photos: LCR sauf celles signalées.

Dermatologues: Elvis, Aymeric

Tirage: 10 exemplaires, imprimés par nos soins.

Remerciements à Mme BUSSON et à Marc LEBOUTTE (notre ambulancier) ainsi qu'à Jets d'Encre



p. 7

p. 9

p. 9



MAIS LE REVENU DE BASE, ÇA VA CHANGER QUOI ?



Le revenu de base, c'est une affaire assez ancienne. Pourtant, elle paraît assez récente depuis que Benoit Hamon s'est présenté aux présidentielles et qu'il a relancé le sujet. Cette idée a créé beaucoup de polémiques : « A qui ça va profiter ? », « Cela ne va-t-il pas inciter les gens à ne pas travailler ? ». Ces questions nécessitent beaucoup de réponses car cette potentielle action du gouvernement reste complexe. D'ailleurs, nous pouvons voir qu'elle est toujours en débat. C'est pour cela que des conférences sont menées afin de comprendre le principe, les avantages, les inconvénients et les limites. Nous avons assisté à une conférence-débat qui a permis de mieux s'ouvrir au sujet.

Qu'est-ce que le revenu de base?

Pour l'Etat français un Revenu de Base, par définition, c'est un droit inaliénable, c'est-à-dire qu'il ne peut pas être retiré. De plus, il est inconditionnel contrairement au RSA qui demande beaucoup de démarches et ce droit est distribué de la naissance à la mort. Ce dispositif permet l'indépendance de chaque personne car chacun peut percevoir cette prestation. Ce dispositif permet à chaque citoyen, de pouvoir participer à la démocratie de son pays car cela permet aux gens d'avoir plus de temps pour s'intéresser à la politique de son pays. Ce dispositif est testé dans certains pays comme les Pays-Bas. Mais aussi, il a été testé dans d'autres pays comme au Canada entre 1974 et 1979 mais encore en Finlande ou dans certains états des Etats-Unis. Actuellement, le dispositif est testé au Brésil mais nous n'avons pas eu plus d'information sur le fonctionnement de sa mise en place.

Les avantages de ce dispositif:

Nous nous sommes alors demandés lors de cette conférence-débat quels étaient les avantages de ce dispositif. Durant cette conférence-débat, nous avons appris que chaque citoyen exerce sa citoyenneté à travers la démocratie. Aussi, cela permettrai aux personnes d'être bénévole d'une association et donc d'aider les associations qui ont besoin d'aide et qui recherchent du monde. Aussi, l'avantage de ce dispositif est qu'il y a un ajustement selon le territoire de résidence (ville ou campagne) ainsi que la tendance économique. Enfin, un autre avantage, c'est de rendre les démarches plus accessibles afin de pouvoir donner aux personnes les plus démunies un revenu minimal car actuellement, en France, 1/3 des personnes qui peuvent toucher le RSA (Revenu de Solidarité Active) ont arrêtés les démarches car elles sont trop complexes.

Les inconvénients du dispositif:

Les inconvénients sont les problèmes pour débattre pour l'accord car il faudrait débattre avec tous les citoyens. Si les gens ne travaillent pas, les personnes seront alors déshumanisées car elles seraient frustrées à l'idée de ne

rien faire. Mais il pourrait y avoir des inconvénients dans le futur si la Société ne change pas le mode que ce dispositif prévoit. Par exemple, si les revenus augmentent, les prix pourraient augmenter donc le pouvoir d'achat ne serait pas forcément plus élevé.

Les limites du RDB:

D'après différents sondages menés par le Mouvement Français pour le Revenu de Base, une remarque revient souvent : «Les jeunes ne travailleraient pas assez! ». Mais contrairement à ce qui est pensé, les jeunes comme les personnes âgées ont cet avis. Mais, nous ne sommes pas actuellement dans une période de plein-emploi. En effet, le taux de chômage est très élevé en ce moment. Aussi, d'après un autre sondage mené par ce mouvement, 70% des Français pensent que les gens s'arrêteraient de travailler. Dans les faits, les personnes ne veulent pas arrêter de travailler.

Pour conclure, nous pouvons dire que le Revenu de Base va être difficile à mettre en place si les personnes pensent le négatif sur les autres personnes alors que dans les faits, ça ne se passera pas comme ça. Nous pouvons aussi ajouter que d'autres alternatives sont dites par des personnes de cultures politiques différentes.

La remarque choc du débat :

« Les jeunes ne travailleraient pas assez! ».



NOTRE-DAME DES LANDES

ZAD: MIRACLE OU FLÉAU?



Indétrônables:

La ZAD (Zones à Défendre) contre l'édition de l'aéroport de Notre Dame des Landes, est située en région Loire Atlantique, département n° 44. Sans vouloir en rajouter, il aura fallu 44 ans pour que les réfractaires du projet l'emportent! Encore un coup des illuminatis... Même après de multiples interventions du gouvernement, les zadistes ont tenu bon... Ils sont vraiment Indétrônables.

Imbattables:

Ils ont fait plier les gendarmes, la police, les ministres, le géant Vinci... Un casting de poids qui n'a pourtant pas fait pencher la balance.

Inacceptables?

On comprend bien que le militantisme est nécessaire dans une société contemporaine digne de ce nom, mais peut-on tolérer que les zadistes refusent d'évacuer la zone maintenant que le projet est abandonné ? La ZAD, qui prend des allures de porcherie – pas très écolo dit-donc – persiste et on en entendra encore parler très bientôt. Vous avez dit instable ? Alors ZAD : miracle ou fléau ? Moitiémoitié semble-t-il.



#C'estquoiçaencore?

Texte : Églantine





The Only fake Donald Trump (ceci est un article caricaturé imaginant des tweets pouvant être publié par Trump)

Après le mouvement Balance ton porc ayant fait beaucoup de bruit sur Twitter, le « Me too » fait son arrivée. D'ailleurs, le mouvement « Balance Ton Porc » est né d'accusations sexuelles d'Harvey Weinstein. Le « Me too » consiste donc à répondre au précédent mouvement afin de montrer à la société que les femmes sont victimes d'agressions sexuelles par des hommes et vice versa et qu'il y en a plus que ce que l'on pense. Beaucoup de femmes se sont confié sur des agressions ou du harcèlement dont elles ont été victimes. Voici la réponse (caricaturée) de Donald Trump sur Twitter: C'est peut-être un peu de leur faute, elles ne devraient pas mettre de tenues provocantes #lol. Et puis, certaines personnes qui participent au mouvement peuvent mentir simplement pour se faire remarquer par les autres twittos (ndlr: communauté de twitter) #chocked. Ce mouvement a été créé pour faire des scandales, du buzz, en plus lancé par une

femme, Alyssa Milano #AmericaFirstlsNotWomenFirst. Plutôt que de poster ça sur les réseaux sociaux, il serait peut-être mieux d'aller porter plainte ou d'en parler à un professionnel car Twitter est #lepireréseauxsocial en matière de jugements #True. Je trouve que les gens prennent trop l'affaire à cœur, tout est aggravé et sans fin, quand cela va-t-il se finir? Est-ce une nouvelle guerre déclarée mais cette fois-ci entre les hommes et les femmes ? #StopltNow. Vive les Etats-Unis! #Proud



.SOCIÉTÉ

Europe:

L'IMMIGRATION EN EUROPE





Une question qui agite les médias et les opinions dans toute l'Europe. Pourquoi ne pas jouer cette carte à nouveau avec les réponses de jeunes reporters d'Expresso, le futur de la presse ? Notre choix s'est porté sur l'analyse de la différence entre des personnes qui soutiennent à fond les migrants sans réfléchir et d'autres qui se posent et considèrent la chose suivante : il y a un fossé entre vouloir et pouvoir.



En effet, nous avons réalisé un sondage qui a permis de constater plusieurs choses. Les journalistes d'Expresso donneraient de l'aide aux migrants a 79,1%. Seulement, une seconde question montre que seulement cinq journalistes sur dix accepteraient d'héberger un migrant. Ici, la question était posée à des jeunes mais, après concertation au sein de la rédac', nous pensons que si nous avions posé cette même question à des personnes plus âgées elles auraient réagi différemment, à cause des préjugés et de certains faits dans l'histoire. Si les jeunes sont plus optimistes, ils semblent aussi plus insouciants. Attention, nous ne tirons pas une sonnette d'alarme mais, simplement, si l'on est réaliste, la solution d'une crise majeure telle que celle-ci ne pourra jamais satisfaire tout le monde. L'avis de la rédaction est assez clair : les migrants boostent l'économie, elle a fait la force de grandes terres d'accueil, les États-Unis en premiers.

Pourtant le Président Donald Trump, sans vraiment chercher à la critiquer gratuitement, a basé sa campagne sur l'édification d'un mur qui empêcherait les immigrants économiques mexicains de rejoindre les E.U.... Lors de notre entretien avec les différentes équipes, les propos d'un jeune homme nous ont marqués. Il disait ne pas pouvoir répondre à la question car il ne considérait pas la question des réfugiés sous l'angle du possible problème de masse, mais bien d'une affaire a étudier au cas par cas. Ce sont des âmes humaines...

Pour conclure, il semble judicieux de chercher à être lucide sur ce sujet. Les opinions sont trop dans l'apparence alors que si l'on était confronté à la misère de bien plus près on ne pourrait plus jouer les insensibles.



« Vous vous musclez les pouces? »

Texte : Aymeric et Louann

L'E-Sport, ça peut être un mot qui interpelle, depuis quand un jeu-vidéo peut être un sport ?? On vous explique pourquoi les jeunes en parle autant.



Depuis l'ère du numérique, un nouveau genre de spectateur se rive inlassablement sur les écrans : c'est la conséquence de la naissance d'un nouveau sport, l'E-sport. E-sport est un acronyme pour « électronique sport ». Pour ceux qui ne connaissent pas l'E-sport, c'est le fait d'organiser un tournois de jeux-vidéo comme on ferait pour une coupe du monde de foot. Les jeux privilégiés sont les multijoueur, par exemple Fifa, très connu depuis le début des années 2000, ou encore Fortnite, plus dernièrement. Les compétitions ont lieu dans des gymnases, où compétiteurs et spectateurs se réunissent. Ces premiers jouent sur une télé, comme à la maison, quant aux spectateurs, ils peuvent voir leurs idoles se battre sur un grand écran, juste à côté, qui diffuse en direct, afin de ne rien louper de l'instant et conserver l'intensité du moment. Cette idée peut paraître inutile, après tout, pourquoi ne pas rester chez nous pour les voir...

Vous me direz que ce n'est pas un sport. Et vous aurez raison. Après tout, pas besoin de se surpasser physiquement! Mais, bien que l'E-sport ne soit pas physique, il reste bien entendu très intellectuel. Car oui, il s'agit de pousser son cerveau à calculer les meilleures stratégies et tactiques pour parvenir à prendre la main

sur l'adversaire. Et comme le sport physique, il y a tout un entraînement pour préparer les compétiteurs.

C'est pour cela que ce sport, plein de rebondissement et très dynamique, intéresse les jeunes. Eux-mêmes s'entraînent et jouent, dans l'espoir de, peut-être un jour, les égaler voir les battre. De ce fait, les grands joueurs d'aujourd'hui deviennent des idoles pour certains comme pourrait l'être Cristiano Ronaldo pour d'autres. L'E-sport est méconnu, mais comme c'est un jeune sport, pratiqué en majorité par les jeunes, il est prometteur.



.MÉDIAS

Internet:

UN MÉDIA À DOUBLE TRANCHANT



La censure est une activité appliquée depuis la nuit des temps. Les hommes de Cro-Magnon envoyaient un coup de massue sur la tête de ceux qui ne partageait pas leurs points-de-vue. Alors quelles évolutions peut-on constater en terme de censure aujourd'hui? Elodie Vialle, Usul et Cotentin ont partagés un moment avec nous pour nous informer de la situation.



Les innovations en matière de partage d'informations ont toujours suscité le débat et la discussion. Quand une information arbore un certain point de vue, il y a généralement des opposants et des consentants... Et bien souvent les opposants ont pris l'habitude de supprimer l'information à la source, c'est ce qu'on appelle la censure. A l'ère du tout numérique, les différents médias tentent de prendre leurs marques. Les journalistes indépendants essayent de faire valoir leurs droits et de disperser informations et opinions au public sans se retrouver bloqués par une censure difficilement évitable.

Le net apparaît comme un terrain neutre, où chacun peut s'exprimer librement et donner son point de vue sans qu'il n'ait affaire à la « police de la parole ». Les médias ont un moyen de partager des informations et des idées de façon rapide et efficace, c'est-à-dire touchant un maximum de personnes. Les informations font le tour de la toile à une vitesse fulgurante. Il semble si facile et si rapide de publier sur Internet qu'on en viendrait même à se demander si ce ne serait pas une illusion (mon prof de philo serait content de me voir utiliser ce mot : Mr M. si vous voyez ceci, vous m'inspirez). Est-ce qu'internet est vraiment un moyen parfait de véhiculer des informations, ce

n'est quand même pas le monde des bisounours, si?

En fait, c'est plus compliqué. On voit que les presses, indépendantes ou pas, ne peuvent pas vraiment s'exprimer sans pressions, que ce soit d'un particulier, ou même d'un gouvernement, il y a toujours (du moins quand le sujet porte à débattre) des formes de censures qui peuvent intervenir. Julie Hainaut, par exemple, journaliste au Petit Bulletin de Lyon, a été harcelée, trainée dans la boue, menacée de mort, alors qu'elle avait simplement rapporté les propos, effrayants, des propriétaires d'un bar au sujet de l'époque coloniale. La liberté d'expression est mise à mal dans de nombreux pays totalitaires, mais là, ça nous touche personnellement à la rédac'! On a eu du mal à imaginer que les français étaient encore capables d'agir de la sorte alors qu'on vit dans un pays de liberté (me semble-t-il...).

Les voix de la censure s'insinuent partout, et, selon Usul, il faut lutter contre elle par la voix de la justice. C'est à nous, jeunes, de prouver la force de notre voix, contre celle de la censure. A nous, d'aiguiser nos plumes et d'épousseter nos claviers!



On sait quand on y rentre mais pas quand on en sort (si on en sort)



Netflix propose un service révolutionnaire disponible à l'international. La diversité des séries et de films (de grandes qualités) en fait un espace incontournable pour tous les cinéphiles. Mais, il y a un revers de la médaille: la « Netflixomania » ou l'impossibilité de se décrocher de son ordinateur. Cela prend une tournure inquiétante, les gens se désocialisent et ne sortent plus. Il suffit de voir le record battu par la série « 13 Reasons Why » : plus de 11 millions de tweets en 2

semaines. Netflix n'irait-il pas au-delà du divertissement? Il existe des personnes rémunérées pour regarder un certain nombre de séries dans le mois. Dès aujourd'hui, les moyens de Netflix ne sont plus un mythe mais une réalité. D'autres plateformes de streaming à la demande émergent comme Hulu ou Blackpills: le début de la concurrence pour un filon d'or?

.DIVERS

Notre vie (fantasmée) à Prague

Surprise! L'article que vous allez lire portera sur.... Prague! En République Tchèque! Mais... Pourquoi? Sachez que ce thème est purement symbolique, que de nombreux indices se sont déposés sur notre chemin de Carhaix (Finistère) jusqu'au centre Louis Lumière. Lorsque l'on a ouvert ce Carambar, plus question de reculer: nous n'avons pas choisi le thème, c'est lui qui nous a choisi.

N'allez pas vous faire un torticolis: la réponse est "avec des carnets tchèques" (time to laugh). Sérieusement, qui n'a jamais rêvé de visiter une ville ou la bière est moins chère que l'eau! La ville de la plus vieille horloge au monde! Une des meilleures villes étudiantes! Avec autant d'arguments il ne faut pas s'étonner si on prend des billets d'avion une fois le bac en poche, au frais du lycée bien sûr (si on gagne Expresso)!



Le fameux Carambar!!!



.DIVERS Sexe:

Dans la presse, pour éduquer ou pour choquer?

Texte : Aymeric et Églantine



Le sexe est souvent considéré comme un sujet tabou, il peut gêner ou, au contraire, rassurer. Mais tout le monde n'est pas d'accord sur la diffusion d'informations sur l'éducation sexuelle dans les journaux jeunes. C'est pour cela que nous avons décidé d'en discuter et de débattre:

- Et toi, t'en penses quoi du sexe dans les journaux jeunes?
- Je pense qu'il faut en parler pour éduquer.
- Oui c'est vrai, c'est important car certains adolescents ne sont pas assez informés et ne connaissent même pas tous les différents moyens de contraception.
- Oui mais il y a des interventions qui servent à nous expliquer tout ça.
- Je suis d'accord. Or ces interventions arrivent généralement pendant la classe de troisième, ce que je trouve être trop tardif pour ceux qui n'y connaissent rien.
- T'as raison! Vaut mieux qu'ils sachent ce qu'est une capote avant de passer à l'acte! [Rires]
- Exactement, mais il y a différentes manières de dire les choses, donc il faut que les journaux en parlent mais avec de la douceur. N'est-ce-pas?
- Tout à fait. Il ne faut pas mêler l'amour avec le pornographique

qui est un jeu d'acteurs.

Voici une manière de mieux comprendre quel serait l'intérêt d'en parler dans les journaux. Ceci serait judicieux afin de mettre au courant les jeunes qui n'osent pas en parler avec leurs parents, ils ont besoin de réponses à leurs questions. Aussi, plus d'interventions devraient être faites dans les collèges. Une polémique a surtout été créé en Suède suite à la diffusion du dessin animé pour enfants « zizi et zézette » qui là est assez choquant pour des enfants de moins de dix ans.

